

LA AURORA

AÑO I

San José de Costa Rica, A. C., jueves 26 de enero de 1905

Nº 62

SUMARIO

Las monarquías.....	F. Ll. B.
Ezequiel Jiménez R.....	Z.
Incendio de un pueblo.....	Edgar
Historia Patria.....	Z.
El lector.....	M Gorki
Información.....	
Cables.....	

Gerente: ROBERTO BRENES MESÉN

LAS MONARQUÍAS

Yerran los que aún creen en la existencia de la libertad bajo el imperio de las monarquías. Hay en ello contradicción sustancial, verdadera incompatibilidad. La tolerancia de la libertad no implica su soberanía: ésta reside augusta, fiera é implacable, en la corona. El caso de la Inglaterra monárquica no prueba nada; el concepto de la propia dignidad individual y del respeto público, unido á las condiciones morales características en los hijos de aquella gran nación, hacen que el régimen revista las apariencias de una monarquía. En realidad es una democracia.

Todo el fárrago de leyes que los juristas se complacen en crear, encubriendo su amargor con sugestivos títulos, son toleradas y ejecutadas mientras su cumplimiento no implique quebranto alguno de la autoridad real. Todo se discute, todo se analiza é investiga: los reyes por el hecho de serlo, están fuera de la crítica histórica contemporánea. Y con los reyes, cuantos á su frondosa sombra medran: generales, religiosos, políticos, diplomáticos, un mundo entero de parásitos perniciosos.

Los reyes son la cúspide de una montaña de fuerza, y se sabe que la fuerza "ha manchado la cuna de todos los poderes del mundo".

Y no se alegue que hay gran paso de la monarquía absoluta á la constitucional. "El invento más absurdo de nuestro siglo — dice Max Nordau — es la monarquía liberal ó constitucional. Se ha querido establecer armonía y unión entre

dos formas políticas, entre dos concepciones del mundo que se excluyen de un modo absoluto. Los defensores de este sistema encuentran muy cómodo que los negocios humanos sean regidos, no por la lógica, sino por la indolencia, por la fuerza de inercia, ó más bien para decir la verdad, ven con sumo agrado que la lógica no haga valer sus derechos más que á largos intervalos. De otro modo, esta cosa fuera de razón, que se llama monarquía constitucional no podría subsistir ni una hora. ¡Cómo, la monarquía ha sido establecida por Dios mismo y divide su poder sagrado con los mortales! ¡El monarca deja limitar su poder por los representantes del pueblo, y este poder es la tradición directa de la voluntad de Dios! ¡El monarca admite, por consiguiente, que se limite la voluntad de Dios? ¡Es posible esto? ¡No es una rebeldía contra ese Dios, un sacrilegio y un monarca, si es creyente, cómo decide por una ley orgánica que tal sacrilegio sea permitido?

Esta es la situación de la monarquía bajo el punto de vista de su origen divino, como si se la juzga por el lado de la soberanía popular. Ambas entidades son de origen falso y absurdo. Su conservación implica el predominio de la tradición y el respeto á lo constituido. Nada abona su ministerio: las monarquías son organizaciones que se pueden comparar á prehistóricos armatostes de hierro, cuyas pesadas ruedas son movidas por la imbecilidad de unos, el sudor de muchos y la felonía de cuantos contribuyen á matar la soberanía individual. Todos son responsables de los espantosos resultados que tan funesto régimen engendra.

Su base es falsa; su organización privilegiada; su conducta arbitraria; su poder omnipotente, sus tendencias, dominadoras... ¡qué grandeza, pues, cabe admirar en las monarquías!

F. LLORET BELLIDO.

EZEQUIEL JIMÉNEZ ROJAS

Pertenece á una familia que

hace vida modesta y honorable, cuyos hombres han sobresalido en los ramos de la actividad humana á que han dedicado sus esfuerzos.

Pinta desde pequeño con afición y buen gusto notables Ardiente enamorado de la naturaleza, ha sorprendido la dulce armonía de los colores, en sus ratos de observación ante el paisaje enteramente fresco y risueño de nuestros campos.

Los cuadros nacionales que conocemos de él, le honran bastante y dan la medida de sus aptitudes. Su fuerte, es el paisaje. En él su exuberante fantasía, domada por la exactitud de la realidad que reproduce, da mayor fuerza de vida al colorido. Gusta de la mañana esplendorosa y alegre como su pensamiento, y en todo lo que pinta dá la nota viva y jovial de su carácter. En los últimos tiempos ha recibido lecciones del maestro Povedano, quien lo distingue con su aprecio.

Dibuja también con acierto y delicadeza. Las bellas ilustraciones de versos y de cuentos que ha publicado Páginas Ilustradas, se deben á su lápiz. Si nuestro aplauso puede servirle de estímulo para que no abandone el cultivo de sus buenas dotes, vaya para él muy sincero y expresivo.

Z

EL INCENDIO DE UN PUEBLO

El soplo formidable de la revolución, formado por todas las rebeldías por muchos años contenidas bajo las losas de la arbitrariedad, azota con sus millares de banderas rojas las torres de los alcázares del Czar de Rusia. Unas caen á los primeros embates del esfuerzo airado de las muchedumbres; otras resisten para caer más tarde, en derrumbamiento frágil, cuando suena para el pueblo ruso la hora anhelada de su liberación.

Todo arde en torno de los tiranos sin conciencia que juegan con las vidas de sus súbditos cual si fueran objetos despreciables. Todo conspira contra el pretendido derecho divi-

no de los Reyes, que en la edad presente es un anacronismo insostenible. Y entre las llamas de la revolución, pasa atgitando su pendón de gloria el socialismo vencedor.

Raros y crueles conrasedidos de la vida! Los que aman la paz y la desean para la felicidad de sus hogares, se ven impelidos á conquistarla á sangre y fuego antes de ver morir bajo las plantas del absolutismo hasta la última esperanza de poseerla. Los que se han negado heroicamente á batirse con otros hombres de quienes no recibieron jamás ofensa alguna, tienen hoy que disparar sus armas contra los verdugos que han querido lanzarlos al asesinato despiadado.

Pero esta guerra es bien distinta. En ella va á sacrificar el pueblo ruso, por la imperiosa necesidad de su derecho, á todo el que á sus libertades ponga trabas. Ya no se trata de hombres desconocidos é inocentes, víctimas á su vez de los rigores de una fuerza abominable. Ya no es esa matanza inconsciente que se realiza allá en los campos á donde acude el Japón á hacer el sacrificio de sus hijos vestidos de soldados, sino el desbordamiento incontenible de las aspiraciones redentoras, que arrolla en su corriente los mezuquinos diques é intentaron oponerle la ambición y la soberbia.

A continuación damos una traducción de la proclama lanzada por el partido socialista revolucionario de Rusia, que hemos leído en *Les Temps Nouveaux*:

El partido socialista-revolucionario

"En la lucha encontraráis sus derechos."

El Comité de Moscú del Partido Socialista-Revolucionario, respondiendo á la agitación del pensamiento y del trabajo que se ha apoderado de toda la Rusia, la víspera de su liberación de la arbitrariedad zarista, llama á todos los ciudadanos á la lucha y la protesta abierta contra el régimen de violencia autoritaria. Demasiadas promesas, demasiadas frases! Debemos arrojarnos por la fuerza nuestra libertad á las autoridades.

Cualquiera que desee la cesación inmediata de los horrores de la arbitrariedad zarista y de la guerra, está obligado á proclamar sus reivindicaciones en la calle y á defenderlas por la fuerza.

Invitamos, pues, á todo el mundo á venir el 18 y 19 de diciembre, hacia una hora después del medio día, á la calle Pverskaja á decir en alta voz y abiertamente sus anhelos de reivindicación, de los cuales actualmente participa toda la Rusia honrada.

Abajo el zarismo!
Abajo la guerra!
Viva la dictadura del pueblo!
Viva el socialismo!

Partido Socialista-Revolucionario.
Comité de Moscú

Además, el gran duque Sergio, gobernador de Moscú, y Mr. Trepoff, jefe de la policía, han sido prevenidos por el Comité, de que si esta vez impiden las manifestaciones, sus días están contados, un decreto formal del Partido existe á este respecto.

Parece que la policía ha impedido o mejor dicho, retardado la manifestación preparada para el 18 y 19 de diciembre, y que ahora ha estallado llevando en sí la fuerza acumulada en los días de represión.

Que la añelada libertad corone al fin el esfuerzo de los revolucionarios de la Rusia!

EDGAR.

HISTORIA PATRIA

Alejado temporalmente de la ciudad el Gerente de "La Aurora", no podrá tomar en consideración hasta su regreso la carta que en La República le dirige don Nicomedes Jiménez.

No conocemos el pensamiento que animará á nuestro compañero al escribir su "Sancción Política"; si fuere el que don Nicomedes le atribuye, plácese esperar que, provocada la discusión por uno de los hombres que postulan el nombre de don Bernardo Soto para la Presidencia de la República, se hará la historia del Gobierno de Soto con una claridad é independencia de criterio, que ya se van haciendo necesarios. Sobre todo, es importante que se esclarezcan los hechos concernientes á nuestra deuda exterior, al monopolio emisor del Banco de Costa Rica y á la pretendida libertad electoral del 89.

Como no se trata de historia antigua y hay testigos presenciales de muchos de los acontecimientos que pueden dar luz en el asunto, la obra será fácil indudablemente.

Si de ella resulta enaltecida la figura política del señor Soto, gustosos le rendiremos el debido homenaje.

Z.

El Lector

Por primera vez en mi vida escudriné atentamente en mi fuero interno. Si me levanto ó si me humillo, no es seguramente para llamar sobre mí la atención de los hombres: al mendigo no se le pide limosna. Es verdad que he descubierto en mí infinitos sentimientos y deseos buenos, cuanto vulgar-

mente se llama el bien; pero no me he encontrado dueño de sentimientos que unifican todo esto, con una idea clara y armónica de todas las manifestaciones de la vida. Hay mucho odio en mi alma, á veces latente, á veces inflamado de indignación; pero más es la duda que en ella se alberga. Momentos hay en que me atosiga tanto mi espíritu, que en mucho tiempo me siento interiormente aniquilado. Nada me incita á vivir; mi corazón está frío, casi muerto; el espíritu está dormido y las pesadillas abruman mi imaginación. Y en esta guisa, ciego, mudo, y sordo, vivo luengos días y luengas noches sin desear nada, sin comprender nada, y se me antoja que ya soy un cadáver y que sólo por extraña equivocación no he desaparecido aún de la tierra. El horror de una existencia así, se hace mayor con la conciencia de la necesidad de vivir, pues en la muerte hay menos preocupación porque hay más tinieblas, tanto, que arrebatada la dicha de aborrecer...

¿Qué es lo que yo predico; así como ahora soy, ni qué puedo decir á los hombres? ¿Lo que tantas veces se les ha dicho ahora y siempre, aquello que tiene oyentes, pero no hace mejores á los humanos? Pero ¿cómo tengo yo derecho á predicar esas ideas y enseñanzas, cuando, educado entre ellos, obro de manera distinta á lo que manda la sociedad? Aun haciéndolo así, ¿puedo asegurar que lo hago por sincera convicción de su verdad, basada en los fundamentos de mi mismo?... ¿Cómo contestaré á este hombre que está próximo á mí sentado?

El cual, cansado de esperar mi respuesta, volvió á interpellarme:

—No te hubiera interrogado como lo he hecho, si no hubiera comprendido que tu ambición no ha tenido aún tiempo de destruir tu honor. Ten el valor de escucharme... Deduzco que tu amor propio es razonable, puesto que para fortificarlo no rehuyes las torturas. En recompensa, aliviaré la situación en que respecto á mí te encuentras, hablándote como á un culpable y no como á un criminal.

Un tiempo hubo que vivieron entre nosotros grandes maestros de la palabra, expertos conocedores de la vida y del alma humana, hombres impulsados por una aspiración férvida á la perfección del ser, por una fe profunda en el hombre. Escribieron libros que jamás el olvidado deshojará, porque en estos libros están grabadas eternas verdades y de cada una de sus páginas se exhala incorruptible belleza.

M. GORKI.

INFORMACION

OFICIAL

Gracia.—Continuase en un colón de multa por cada día de arresto, la pena impuesta á Delia Zeledón Bren y á María Aravia Loria.

Gobernación.—Concédese á Dn. Mateo Mena, Jefe Político de Golfo Dulce, licencia por 15 días. Le sustituirá don Si-verio Coronado.

Policía.—Igual licencia á don Filadelfo Granados, Agente Principal de Policía de Limón.

VEASE EL AVISO

—DE—

HIGINIO CARRONA

BOLETIN JUDICIAL

Corte Suprema.—Declárase sin lugar la casación demandada por el defensor de José Allen Granway vecino de Limón en su causa por hurto de maderas en perjuicio de la Compañía del Ferrocarril del Norte.

Remates.—En el Juzgado 19 Civil de San José y en el Civil de Cartago se rematarán á la 1 p. m. del 15 y á la 1 y 30 minutos del 16 de Febrero, una casa y solar situados en el distrito 39 de este cantón y perteneciente á don Octavio Quesada Vargas y una casa y solar sitos en el distrito y cantón primero de Cartago perteneciente á Ramona Navarro Monge.

Convocatorias.—Convócase á los interesados en la mortal de Teófila Bolaños Salas y Ana María Rodríguez Bolaños, vecinas de Santo Domingo, á una Junta que se celebrará á las 2 p. m. del 16 de Febrero en el Juzgado civil de Heredia.

Citaciones.—Ante el Juzgado civil de Alajuela y el de Cartago, citanse con tres meses de plazo á los interesados en el juicio de sucesión de Martina Sanchez Aguilar y en el de Fulgencia Esmeralda Valverde Martínez respectivamente.

Movimiento marítimo

Limón, 25.—Hoy á las 8 a. m. ancló procedente de Colón con 15 horas de mar, el vapor inglés La Plata de 2800 toneladas, Capitán Dagnall y 158 tripulantes, pasajeros 104 de 3°. Carga 890 bultos mercaderías, correspondencia 11 sacos. Consignado á Alvarado &c

Hacemos la moda y hacemos el precio

Los modernos estilos americanos, como hoy se estilan en New York, y los precios increíbles á que vendemos el calzado **ESTRICTAMENTE** cosido á mano, sólo aquí se obtienen. Tenemos muy sabrosos 6 higiénicos calzados de lana blanca ó de color, con ó sin suelas de caucho.

El afamado betún-grasa **MAGNET** tamaño grande á 10 cent; mos lata

Todo esto—ya se sabe—donde y sólo donde **ARTAVIA**

Efectos del viento

Según nos avisaron reinó durante toda la mañana en Alajuela un viento tan fuerte que produjo la caída del Maraculo y el moqueo de los casas. No se podía estar en ninguna parte por el peligro que ofrecía la caída constante de tejas y otros materiales.

MOVIMIENTO UNIVERSAL

CABLEGRAMAS

París, 23.—Noticia recibidas de Rusia por vías oficiales son de carácter más sombrío. Se teme que los huelguistas abarquen la Rusia Meridional y la Polonia.

San Petersburgo, 23.—De la villa de Kolpino, situada á 25 millas distante de ésta, emprendieron marcha 20,000 huelguistas. Cuando llegaron al Arco de Moscú, situado en los límites de la villa, se les recibió con seis descargas cerradas. Mil de ellos cayeron y mil quinientos fueron heridos. De río arriba una gran turba marchó á la puerta Neosky, donde quinientos cayeron muertos y 700 heridos. Los obreros de Vassili Ostroff, tuvieron 200 muertos y 700 heridos. En una reunión de los huelguistas que tuvo lugar anoche, se leyó el siguiente parte del novelista ruso Gorki: "Amados asociados: ya notenemos emperador. Un charco de sangre inocente le separa de su pueblo. Ya comenzó la lucha del pueblo por su libertad. Séale próspera. Yo les bendigo. Ojalá que les pudiera acompañar esta noche, pero tengo mucho que hacer".

San Petersburgo, 23.—Según anuncia el policía, los huelguistas amotinados se preparan para dividir la población en secciones para facilitar el saqueo de la ciudad. La autoridad ha advertido á los habitantes el peligro que les amenaza. Se están haciendo visitas domiciliarias. El gobierno está adoptando las mismas precauciones que se tomaron ayer para sofocar el movimiento que seguramente acontecerá hoy.

Londres, 22.—Uno de los amigos de Gripon, que es Máximo Gorki, presentóse á una reunión de cuatrocientos liberales y dijo que los obreros están perdiendo la esperanza y que el Emperador ha suplido á las clases instruidas de no proveerles de armas. La prensa inglesa al mismo tiempo que expresa horror por el terrible derramamiento de sangre, reconoce que constituye el bautizo de la revolución. El Daily Telegraph dice que ha sido sofocada la rebelión pero que ha principiado la revolución.

Valparaiso, 23.—El Senado abolió por unanimidad de votos la subvención anual que se pagaba á las escuelas que pertenecen á la corporación orden de frailes llamada "Hermandades Cristianas". El Gbno. aprobó planes para la construcción de otro ferrocarril tras andino que pasará por el paso de los Andes.

Moscow, 23.— Reina mucha excitación en ésta, á causa de las noticias de San Petersburgo, recibidas por telégrafo de fuente particular. Cundió pronto la noticia por toda la ciudad. La clase obrera está muy exaltada y los demócratas socialistas están resueltos á sacar todo el provecho posible de lo acontecido. Los patrones están alarmados porque el 26 se espera la suspensión general del trabajo. Los patrones están celebrando conferencias con la autoridad para formular medios de defensa. Muchos dueños de establecimientos de comercio están comprando armas para defender su propiedad.

New York, 23.— Un attaché del Consulado general de Rusia dijo que ayer se recibió un cablegrama particular participando la noticia de que se han amotinado los tripulantes de la 3ª escuadra del Báltico. El Consulado general se excusó de discutir el asunto.

Roma, 23.— El Papa dice que reza fervorosamente por la pacificación de Rusia.

Londres, 23.— No se sabe nada en ésta de la noticia recibida de Constantinopla de que mil quinientos habitantes de Savoni, Cáucaso, habían matado á doscientos guardias rusos.

Berlin, 23.— El Emperador Guillermo y los miembros de su círculo se desvelaron anoche recibiendo noticias y partes particulares de San Petersburgo.

Londres, 23.— Avisa un despacho de San Petersburgo para el Standart que se ha resuelto continuar el movimiento, mientras el padre Gupón encabezará pronto otra manifestación, no obstante las inmensas pérdidas sufridas.

San Petersburgo, 23.—El Ministro del Interior Mirsky está preparando un informe de la matanza. El Emperador está espantado por el número de muertos. De las demás autoridades dicen concinamente: "Les hemos escarmentado solamente; ya tendremos paz por algún tiempo". Los obreros apoderarse de un depósito de municiones. Allende los límites Suroeste de la ciudad, están construyendo barricadas. Poseen ellos su propia fábrica de bombas. En los choques verificadas en Vassili Ostroff arrojaron los huelguistas varias de estas bombas á la tropa. El Gobierno ha prohibido la venta de petróleo, porque los huelguistas lo están colectando para incendiar los palacios. Ocurrió esta tarde un curioso incidente fuera del palacio del gran Duque Constantino: pasó una gran partida de obreros y por orden del Gran Duque se les ofreció algún refresco, pero el ofrecimiento fué rechazado fríamente. Esta tarde se presenció un espectáculo muy conmovedor. Como á las 4 p. m. dos trineos cargados de los cadáveres de las víctimas, partieron del paraje donde ocurrió la matanza, seguidos de una inmensa concurrencia. Muchos lloraban tristemente, y otros cantaban la misa por los muertos de la iglesia griega.

París, 23.— Le Petit Journal en Petersburgo es testigo ocular de lo acontecido en el parque del Almirantazgo. Dice que una enorme columna de gente cantando la Marsellesa, rompió el triple cordón de lanceros. La tropa hizo uso inmediatamente de sus armas. Los muertos y heridos cubrían el terreno. El pavimento se cubrió de sangre. Los cosacos completaron su obra cargando como un huracán sobre la turba.

DE PREFERENCIA

MAURO R. FERNANDEZ

—Médico y Cirujano—

Despacha de 12 m. á 3 p. m. en su oficina calle 4ª Sur, frente al Banco de Costa Rica.

CAL DE CONCHA

siempre fresca y de inmejorable calidad, vende por mayor y al detalle, JESUS PRADA.

LA CARPINTERIA MODERNA DE ARTURO ZÚÑIGA,

situada 25 varas al Sur de la Botica Francesa se hace notar por lo artístico de sus trabajos de Ebanistería y Artesón.—Los precios económicos. Se toma cualquier trabajo "por difícil que sea.

Se añlan sorraechos á cualquier hora que lleguen.

HECHOS, NO PALABRAS

HACE cuatro años, con dos operarios hacíamos 20 pares de calzado por semana; hoy somos 22 los trabajadores que de "La Democracia" vivinos, y hacemos, por término medio, 360 pares semanalmente, y la demanda se extiende cada día más y así aumentará el personal.

POR QUE?

No seremos nosotros quienes lo digamos. Respondan los clientes de

ARTAVIA

y lo confirmaran sus libros.

Una casa

Vendo por encargo, en condiciones muy ventajosas, una casa situada en Punto céntrico de esta ciudad; tiene un departamento aparente para Negocio de comercio.

Dará pormenores J. R. MATA.

AVISOS ECONOMICOS

DOS MUJERES jóvenes podrán hallar ocupación como aprendices en el manejo de las máquinas de la fábrica de camisetas de punto. Informes en los bajos de la casa de señora rda. de Linares, Avenida 2 El.

BARBERIAS

BASILIO PANIAGUA, Barbero.—Trabaja frente á la Botica del Comercio. Calle Central Sur.

ZAPATERIAS

Gran tienda de Calzado de

Roberto Sánchez. Venta de materiales al lado de La Ciudad de Londres recientemente establecido, es el que más barato vende y el que ofrece mejores garantías, cuenta con muy buenos operarios todos peritos en la materia. Tiene sucursal en el centro del Mercado. Libre de porte á las demás poblaciones de la República. Esmero y prontitud en el despacho. Visítalo el establecimiento y os convencereis del trato afable y correcto del señor Sánchez.

LA ZAPATERIA de Juan Bautista NIGRO, situada en la Avenida Central O. frente á la Librería de Lehmann, tiene á disposición de sus numerosos clientes un buen gusto en el trabajo y excelentes materiales. Se recomienda el exacto cumplimiento en los compromisos contraídos.

ZAPATERIA ITALIANA de Antonio Caboni, 4ª Avenida Oeste y 18 Norte. Depósito permanente al por mayor y al menudeo de todos los materiales; todo nuevo y barato; acuid y oseconvenereis; importación directa.

LA ZAPATERIA de Ramón Soto, situada en la esquina opuesta al Carmen, calle central N. posee ormas elegantes y cuenta con un grupo de operarios competentes. Los precios son módicos y los trabajos se hacen á satisfacción de los clientes.

HIGINIO CARMONA. Zapateria de fama por la prontitud y el esmero en los trabajos, así como por la cultura del trato. Los precios alcanzan de \$ 3-50 á \$ 8-00 el par. Hay calzado para niños, caballeros y señoras.

Ofrece variedad en los materiales exacto cumplimiento en los encargos.

LA REPUBLICANA Zapateria de Elias Calderón G., situada en la calle 6ª Norte, frente al Mercado, contigua al despacho de los doctores Rucavado.

Esta acreditada Zapateria cuenta siempre con un completo y variado surtido de calzado, que vende por docenas, á al menudeo, á precios de situación. Calzado á la medida, y gusto del cliente y á precios con ven cionales. Puntualidad en la entrega y esmero en el trabajo. Venta diaria de calzado en el Mercado.

CARPINTERIAS

LA CARPINTERIA de don Joaquín Chaves, cuenta con los más competentes operarios y excelentes maderas. Garantiza la solidez y el esmero y da exacto cumplimiento á los encargos. Está situada en la Avenida central, O. frente al almacén de don Juan John.

TIENDAS

LA VALENCIANA de los hermanos Madrial es una tienda bien surtida en donde los clientes hallarán bordados, encajes, pasamanerías, cuellos, géneros para pecheras, corsets higiénicos, mediaspara señoras, calcetines, hilo y seda de colores y un magnifico surtido de muñecas. Está situada en el mercado.

TINTORERIAS

JOSÉ VICENTE PERALTA teñidor, trabaja en la famosa tintorería de Carlos Peralta padre, al Sur del Colegio de Señoritas.

HERRERIAS

AVISO AL PUBLICO que me hago cargo de todo trabajo concerniente al ramo de herrería, garantizando mis trabajos.—Se me encuentra en el acreditado taller de Emilio Navarro, situado 25 varas al Este de la Pulpería del Norte.—Precios al alcance de todos y cumplimiento en los compromisos.

JOSE HERNANDEZ.

Almacenes

LA GRAN VÍA. Gran almacén de conservas y licores.

Agencias y Comisiones

EDUARDO MAROTO tiene para vender "Siempre barato Siempre dulce".—Escritorios Mesas de diferentes clases Camas de niño, de una sola persona, de matrimonio. Canas. 1 juego de dormitorio completo Máquinas de coser Máquinas de escribir Remington Loza de mesa Cristaleras, gran surtido de tallas para café, te, chocolate, caldo, etc., armarios para ropa, para cocina, para comedor, mesas de noche, colchonera. Agencia de la jardinería de fama "Adelina". Comisiones y agencias en general. Local: 75 varas al Oeste de la tienda de Alfaro, Parque Central.

CUSTODIO CORDERO S., en San Mateo, se hace cargo de toda comisión y agencia que se le confie, á módicos precios.

HOTELES

HOTEL Y RESTAURANT CENTRAL DE GUSTAVO BONI F., ANTES DE CAVALLINI. El mejor establecimiento en su género de la capital; ha vuelto á sus primitivos tiempos de confort y buen servicio. Por su variedad en las comidas es el más propio para pensionistas y por la actividad y buen trato en el servicio mejor para transeúntes. CENAS TODAS LAS NOCHES. Banquetes y comidas para familias. Cantina profusamente surtida.

El propietario, GUSTAVO BONI, oirá con gusto toda observación que para el mejor servicio le haga cualquier de sus clientes.

No olvidar que es el mejor restaurant de la ciudad y que se halla al paso del tranvía.

ALQUILERES

SE ALQUILAN dos cuartos amueblados y con luz eléctrica en sitio céntrico. Doscienas varas de la línea del Tranvía.—Casa de alto.

Informes en esta Redacción.

SIROPERIAS

LA CONSTANCIA. Fábrica de cerveza, siropes, gotas amargas y rompope. Todo se vende garantizado. Tengo una buena colección de libros de leyes, que vendo á mitad del precio. Calle 6ª Sur, frente á la oficina de don Luis Cruz M.

La máquina de escribir

OLIVER

Es la única de escritura visible, de rapidez nunca igualada, y de construcción perfecta. Es de pequeño volumen y portátil, su peso es de 20 libras. Escritura en colores.—Dibujos.

Agente en Costa Rica,

WALTER J. FORD

CERVECERIA

TRAUBE

LAGER BEER

CERVEZA NEGRA MARCA — ESTRELLA —

BEST SPOTT FORGER

DINERO

SE OFRECEN de 1,000 al 1,070 mensual, hipoteca á satisfacción; en esta oficina se darán informes. EL que quiera colocar bien su dinero, y que le produzca una buena renta, que me compre cuatro casas que posco en esta ciudad en la Avenida 8ª 150 varas al Oeste de Pedro Hurtado.

FELIPE CARMONA.

CON GARANTÍA hipotecaria en partidas que no pasen de quinientos colones á bajo tipo de interés. Informes en la oficina de don Manuel Coto Fernández.

DO YOU WEAR THE ARTAVIA'S SHOES?

You will see them everywhere, and they are sent, post free, to any part of this contry.



San José,
Costa Rica,
P. O. Box 179
Limon Agency.
"ARTAVIA'S"

FABRICAS

EN LA FABRICA DE CAMISE—TAS Y CALZONCILLOS de punto de algodón y lana se fabrican estas piezas de ropa interior á la medida y al gusto de los clientes. Se hacen para caballeros, señoras y niños del color y la forma que gusten. Se reciben las órdenes en el apartado 451 ó en los bajos de la casa de habitación de la viuda de Lines.

ALQUILERES

POR largo ó corto tiempo, se ofrece en alquiler la comoda casa de habitación que ocupa la parte alta del local en que tienen su almacén de comercio T. Assman & C^o en esta ciudad. Referencias en la oficina de don Manuel Coto-Fernández. **COMPRAS y VENTAS** PARA VERANEAR EN ALAJUE. LA, alquila una casa Teresa de Fonseca.

LINEA HAMBURGUESA—AMERICANA

SERVICIO ATLAS

Los vapores de esta conocida Línea que hacen el tráfico entre New York y Puerto Limón son los siguientes:

"SIBERIA", "ALLEGHANY", "SARNIA", "ALTAI"

Zarpan de Limón cada lunes

Esta ruta es la más rápida para hacer el viaje á Europa. La mesa es excelente y cada vapor lleva una camarera.

Se hacen descuentos á los pasajeros que tomen billetes de ida y vuelta, valederos por un año.

Los vapores "SIBERIA" "SARNIA" y "ALTAI" tocan en Kingston á su regreso.

Los pasajeros deberán siempre anotar sus pasajes de antemano, directamente con el suscrito en su oficina, Avenida Central, frente al Hotel Imperial. A fin de evitar demoras, un empleado de la Agencia encontrará en la estación del ferrocarril los pasajeros para darles sus billetes.

JOHN M. KEITH,
Representante

San José.

Si queréis comprar bueno y barato acudid siempre á

La pulpería del Carmen

EL AGUILA DE ORO

donde hallaréis siempre un surtido fresco y variado de toda clase de mercaderías.

Especialidad en los famosos cocktails nacionales y en exquisitos vinos de mesa al infimo precio de 60 centavos la botella. Servicio esmerado!

IMPRESA DE LA AURORA